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* Строители изучают материалы 

шестой сессии Верховного Совета СССР

Наращиваем мощности
С большим воодушев

лением ознакомился 
коллектив нйшей брига
ды с ' материалами ше
стой сессии Верховного 
Совета СССР десятого 
созыва. Каждая строка 
рассмотрейных На сессии 
историче!ских докумен
тов о планах экономиче
ского' й соД-нальНого раз
вития страны на 'один
надцатую пятилетку, на 
1982 год, о1 ходе, выпол
нения плана этого' го
да — свидетельство, не
устанной заботы партии 
и правительства о даль

* Объекты соцкультбыта—в строй!

ДЫХАНИЕ
Растет и хорошеет новый 

микрорайон «Сортировоч
ный». Большое внимание 
уделяется здесь строитель
ству объектов социально
культурного и бытового 
назначения. Построены 
школы, детские сады, ма
газины, столовая.

Скоро к ним добавятся 
почта, сберкасса и пивной 
бар. Эти объекты находят
ся сегодня в стадии завер
шения. Встроенные в новые 
шестнадцатиэтажные жилые 
дома, они образуют еди
ный архитектурный комп
лекс. По графику ввода 
эти объекты должны быть 
сданы в эксплуатацию к 
концу года. Все силы 
строителей СУ-7 направле
ны на успешное выполне
ние этой задачи.

Отделочные работы на 
объектах ведет специали
зированный участок № 4. 
На сегодняшний день пол
ностью завершена отделка 
пивного бара.

— Этот объект, в прин
ципе, уже можно сдавать, 
запланированный здесь объ
ем работ мы выполнили,— 
рассказывает начальник 
участка А. А. Копачев. —

* Репортаж из передовой бригады

ОДИН ЧАС
Дома, к которым прило

жила свои искусные руки 
Вера Александровна Со- 
зина, стоят по всему Сверд
ловску. Есть они в Пио
нерском поселке, и на 
Сортировке, и на Юго-За
паде. Сколько их? Она уже 
и считать перестала. Много. 
Сейчас бригада коммуни
стического труда, которую 
возглавляет кандидат в 
члены КПСС Созина, шту
катурит огромный десяти
этажный дом на Сирене
вом бульваре.

На площадках микро
района «Комсомольский-П», 

нейшем наращивании 
производственного мо
гущества нашей Роди
ны, неуклойном росте 
благосостояния' совет
ских людей.

Коллектив нашей
бригады уже второй ме
сяц полным ходом осва
ивает новые । производ
ственные мощности 
др е)хпр о л етного форм о- 
вочного ' отделени|я цеха 
№ 6. В октябре нами бы
ло выпущено 400 кубо
метров дета'лей КПД но
вой серий 141 СВ: и изде
лия входа и лифтового

ФИНИША
Но нас держат такие «ме
лочи», как, например, срыв 
поставки алюминиевого 
профиля, необходимого 
для декоративной отделки 
фасада здания.

Нарушает нормальный 
ход работы на объекте 
также несвоевременная по
ставка трестом ресторанов 
вихревого насоса. Из-за 
этого коллектив управле
ния «Торгмонтаж» не мо
жет приступить к монта
жу и наладке оборудования 
пивного бара. Немало пре
тензий высказывают строи
тели и в адрес цеха № 1 
ДОЗа треста «Стройдеталь- 
70». Полтора месяца не мо
гут они выдать строителям 
двери для холодильной ка
меры.

Все это задерживает 
сдачу пивного бара и соз
дает напряженную обста
новку на строительной пло
щадке.

Аналогичное положение 
мы наблюдали и на строи
тельстве двух других объ
ектов. Также полностью за
вершены штукатурные ра
боты на сберкассе, здесь 
работают уже маляры. На 
строительстве почты тру-

В БРИГАДЕ В. С03ИН0Й
казалось, почти невозмож
но найти нужную брига
ду. Но Созину тут хорошо 
знают, и нам быстро ука
зали, дом и подъезд. Не
сколько человек из ее 
бригады заканчивали рабо
ту в помещении библиоте
ки, что на первом Этаже. 
Остальные готовили фронт 
для наступления на верхние 
этажи — закачивали туда 
только что привезенный 
раствор.

...Вера Александровна го
ворила о себе неохотно, 
все больше про подруг. Да 

холла, безрулоиной 
кровли, и опорных сте
нок лоджий. В этом ме
сяце плановое задание 
еще выше — 580 кубо
метров сборного желе
зобетона. Хорошо пони
мая то, как наши изде
лия необходимы строи
телям, и то, что ускорен
ный ввод и освоение но
вых производственных 
площадей дае|т хороший 
экономический эффект, 
формовщики постараются 
сделать все возможное, 
чтобы успешно справить
ся с плановыми показаг 
телями.

По поручению 
бригады:

М. БАЛДЕНКО, 
бригадир фор

мовщиков цеха № 6;
Ю. ЗЛАТКИН, 

старший инженер- 
технолог.

дятся штукатуры и плотни
ки.

Но строители серьезно 
озабочены: нечем отделы
вать фасад — нет алюми
ниевого профиля, алюми
ниевого витража для окон.

— Алюминиевый витраж 
нам особенно необходим,— 
подчеркивает А. А. Копа
чев. — Если ударят моро
зы, работы на этих объек
тах будут парализованы. 
Ведь вести полным ходом 
отделку в холодном поме
щении нельзя... Остается 
надеяться, что завод «Рем- 
строймаш» треста «Строй
механизация» № 2, нако
нец-то, поставит нам витраж 
в полном объеме.

На объектах соцкультбы
та особое внимание уде
ляют строители повыше
нию качества своей рабо
ты. Отлично трудится комп
лексная бригада штукату
ров-маляров П. Ф. Коне
ва. Сменные задания она 
выполняет на 160—180 про
центов. Тон задают пере
довики: П. Конев, Г. Сидо
рова, А. Федорова, В. Пав
лова.

Качественно и в срок 
выполняет все задания 
комплексная бригада плот
ников А. М. Липинского. 
Среди лучших называют 
плотника Н. Ильиных. Ему

с гордостью за них. Могут 
за смену шесть квартир 
оштукатурить!

В этом коллективе она с 
1965 года, бригадиром 
одиннадцать лет. Более де
сяти лет рядом с ней Ма
рия Григорьевна Ланских, 
Мариам Шамардоновна 
Мингазова, Рашида Фазы- 
ловна Гареева, Валентина 
Евстихеевна Кладова. Все 
штукатуры высокого клас
са. Вот откуда слаженность 
в работе!

В первом квартале это
го года бригада Созиной

Николай Иванович Черданцев несколько лет на
зад ушел на заслуженный отдых. Но не может ве
теран труда сидеть без дела. В 1979 году он рабо
тал в У ПТ К мастером, а в прошлом году перешел 
в СУ-29 диспетчером. Его трудовые успехи не раз 
отмечались' грамотами и благодарностями. Нико
лай Иванович избран секретарем парторганизации 
СУ-29. Большую работу ведет он в группе народ
ного контроля.

НА СНИМКЕ: Н. И. ЧЕРДАНЦЕВ.
Фото В. Калимасова.

поручены такие сложные 
работы, как отделка бара, 
изготовление декоративных 
решеток. Мастер участка 
Н. Г. Нагибин постоянно 
держит на контроле во
просы качества отделочных 
работ.

Близится финиш. Чтобы 
обеспечить своевременный 
ввод этих объектов в строй 
действующих, мало усилий 
одних строителей. Необхо
димо укомплектовать 
стройку всеми недостающи
ми материалами и оборудо
ванием.

И еще об одном момен
те хочется сказать: слаб 
еще контакт строителей с 
заказчиками. Их первая де
ловая встреча на строитель

была лучшей в домострои
тельном комбинате, во вто
ром — лучшей в строи
тельном управлении № 15. 
«В третьем квартале не по 
своей вине простояли мно
го, — говорит Вера Але
ксандровна, — нас и обо
шли. Но сейчас, думаю, 
снова выйдем на первое 
место. В октябре хорошо 
поработали, в среднем за 
смену штукатурили по де
сять с лишним квадратных 
метров на человека».

Час, который мы решили 
провести с бригадой, исте
кал. То был в общем-то 
самый обыкновенный на 
стройке час. Вовремя сдали 
помещение библиотеки, за

стве почты состоялась 
только на стадии отделоч
ных работ. Тогда же воз
никли некоторые измене
ния в проекте. В результа
те отделочникам придется 
убирать уже смонтирован
ные три стенки и перести
лать полы. Чтобы избежать 
этих бед в будущем, необ
ходимо налаживать более 
тесные и деловые контак
ты с заказчиками. И де
лать это не накануне сда
чи, а уже при проектиро
вании. Ведь благодаря это
му удается избежать неяс
ностей в проектах, разно
чтения в рабочих чертежах, 
чреваты# многочисленны
ми переделками.

Т. СУББОТИНА.

качали раствор во все 
имеющиеся емкости. При
шла пора обедать. Напра
вились к бытовке. В ней 
нельзя было не обратить 
внимания на «молнию», в 
которой говорится: «Позд
равляем бригаду штукату
ров Созиной В. А., выпол
нившую задание первого 
года 11-й пятилетки к го
довщине Великого Октяб
ря».

Оказывается, работа это
го часа шла уже в счет 
1982 года, и мы, сами того 
не подозревая, словно по
бывали в завтрашнем дне. 
И сделали это благодаря 
людям, которые своим тру
дом обгоняют время.

* Острый сигнал

А быт
пока забыт
В новом жилом кварта

ле «Комсомольский-П» 
по графику ввода коллек
тиву комбината предсто
ит сдать в эксплуатацию 
в этом году более 56 ты
сяч квадратных метров 
общей полезной площади. 
Поэтому самое важное в 
настоящее время суметь 
не только правильно ор
ганизовать работу и взаи
модействие работающих 
здесь сотен тружеников 
строительного производ
ства, но и позаботиться 
об условиях их труда и 
быта.

Однако как раз об 
этом-то мы и думаем, к 
сожалению, в самую по

следнюю очередь.
Так, только на днях, на

пример, было пущено теп
ло в квартиры много
подъездного дома Кв 7, 
где уже около месяца тру
дятся отделочники СУ-15, 
но до сих пор не решен 
вопрос об организации пи
тания строителей.

На все вопросы рабо
чих, когда же они будут 
обеспечены, наконец, го
рячим питанием, замести
тель начальника СУ-15 
тов. Фурман, несмотря на 
решение партийного ак
тива комбината об орга
низации столовой в жи
лом квартале «Комсо
мольский-П», отделы
вается неопределенным 
«будет», хотя уже сейчас 
под нее можно вполне ис
пользовать помещение бу
дущей библиотеки в до
ме № 7.

Кроме того, в СУ-15 не 
решен вопрос обеспече
ния маляров, а мы побы
вали в комсомольско-мо
лодежных бригадах Н. А. 
Захаровой, Л. Е. Ипато
вой, бригаде Р. А. Але
ксеевой, спецжирами. 
Вместо молока и масла 
отделочники почему-то 
обеспечиваются некачест
венными яйцами и саха
ром.

И, наконец, давний, на
доевший всем в СУ-15 
вопрос обеспе ч е н и я 
бригад инструментом. 
Так, на весь коллектив 
бригады коммунистиче
ского труда маляров Н. А. 
Захаровой, в котором 26 
человек, выдается на 
подъезд всего два ручни
ка, а это, понятно, недо
статочно.

Хотелось бы знать мне
ние руководителей СУ-15 
(начальник управления 
О. А. Григорьев), когда 
будет решен вопрос с го
рячим питанием и чем и 
как все-таки трудиться 
отделочникам?

В. ЛУЧИНА, 
секретарь 

комсомольской 
организации ДСК: 

Н. ПЕРЕДНИЙ, 
секретарь 

комсомольской 
организации СУ-15.
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мы
* Рассказываем о депутате

РАБОЧИЙ ХАРАКТЕР
Десять работников на

шего комбината избраны 
депутатами Советов на
родных депутатов. Сего
дня мы расскажем об 
одном из них — депутате 
Кировского районного Со
вета, бригадире ОГМ 
СУ-27 Анатолии Никола
евиче Плюснине.

® ®
-Так уж устроено, что 

человека ценят по соде
янному им. Не по тому, 
что он хотел бы сделать 
«когда-то», а по тому, что 
он сделал сейчас, сегод
ня.

Если спросить Анато
лия, что же успел он 
за свои тридцать,— по
жмет плечами и бегло пе
речислит: окончил, стро
ительный техникум, от
служил в армии, порабо
тал в Новосибирске 
(«Дальние края посмот
рел»,— добавит- шутли
во),— сейчас работает 
здесь, в ОГМ. Вот и все. 
Как видите, немного.

Вот так скупо расска
жет Анатолий о себе. Да
вать интервью он не при
вык. Да и не любит. 
Обычно немногословный, 
в такие минуты он и вов
се замыкается. Оживляет
ся только, когда задаешь 
вопросы, лично к нему не 
относящиеся.

— Совсем замучили вы 
нашего бригадира. — Мы 
лучше сами про него 
расскажем, — «спасает» 
Анатолия бригада.

— Он человек обяза
тельный,— скажут это 
так, будто выдадут Ана
толию самую блестящую 
характеристику. Подумав, 
добавят: — скромный, де
ловой, работящий.

Как, из чего складыва
ется мнение о человеке? 
А как, допустим, созда-

П ВОШЛО больше по
лугода после завер
шения работы исто

рического XXVI съезда 
КПСС, наметившего раз
вернутую программу соци
ального и экономического 
развития страны, направ
ленную на дальнейшее по
вышение жизненного уров
ня советского народа.

Трудовые коллективы Ки
ровского района, включив
шись в социалистическое 
соревнование, объявленное 
ЦК КПСС, Советом Мини
стров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ за успешное вы
полнение и перевыполне
ние заданий одиннадцатой 
пятилетки, достигли значи
тельных успехов. Об этом 
доложил на очередном от
чете перед избирателями 
депутат Кировского район
ного Совета народных де
путатов, начальник домост
роительного комбината 
А. К. ЕЖОВ.

Те, кто живет в районе, 
не могут не обратить вни
мания на значительные 
улучшения условий труда, 
быта и отдыха населения. 
За 9 месяцев общие затра
ты на строительство объек
тов производственной и 
непроизводственной сферы 
составили более 45 милли
онов рублей. Построено и 
сдано в эксплуатацию 
жилья 51 тысяча квадрат
ных метров общей площа
ди. Появились новая шко
ла на 1176 мест, пристрой 

ется хорошая репутация 
фабрики, завода? Конеч
но же, работой, качест
вом труда. Так же и с че
ловеком. Полнее всего 
раскрывается он в деле.

Чуть больше года про
работал Анатолий в ОПМ, 
а уже назначили его бри
гадиром. Забот, конечно, 
прибавилось. Но эти за
боты не были для - него 
новыми. Скорее те же, 
только закрепленные за 
ним официально. Весь тот 
год ходил он за старым 
бригадиром буквально по 
пятам. Во все вникал, все 
старался понять. Зачем 
ему это было нужно? 
Просто не может Анато
лий работать по принци
пу: «мне поручено гайки 
закручивать, это я делать 
умею, а все остальное ме
ня не касается». Грамот
ный специалист-электрик, 
он освоил смежные специ
альности слесаря и свар
щика, научился хорошо 
«читать» рабочие черте
жи.

Все это очень пригоди
лось, когда он стал брига
диром. ОГМ — участок 
сложный. Он обеспечива
ет стройки закладными 
деталями, оборудует бы
товки, ремонтирует стро
ительную технику. Быва
ет, сразу нескольким объ
ектам техника нужна 
срочно, каждый мастер 
торопит. Поэтому главное 
здесь — умело организо
вать работу, ввести по 
возможности плановое на
чало.

Анатолий взял себе за 
правило — с утра распре
делять заказы и давать 
задания рабочим. ■ Чтобы 
четко человек знал, что 
ему делать, а не дергал
ся туда-сюда под окриком 
очередного заказчика. А

Благо народа— забота главная
к школе № 24, два детских 
комбината. Открыта новая 
школа-парикмахерская в 
Пионерском поселке, сданы 
в эксплуатацию 4 столовые. 
Продолжается строительст
во таких крупных объек
тов, как АТС-41, больница 
ъ!2 19, путепровод по ул. 
Блюхера, водовод в «Ком
сомольском» микрорайоне.

Исполком райсовета, его 
депутаты много работали 
по благоустройству и наве
дению санитарного поряд
ка в районе. По плану бла
гоустройства предприятий и 
организаций уже освоено 
219 миллионов рублей.

Однако исполком райсо
вета, депутаты еще не до
бились того, чтобы каждый 
коллектив создал уголок 
или зону отдыха, построил 
спортивную или детскую 
площадку или благоустроил 
прилегающую территорию.

Депутаты дважды отчи
тывались о своей деятель
ности в избирательных ок
ругах и перед коллектива
ми трудящихся. Им было 
высказано более 80 крити
ческих замечаний, направ
ленных на улучшение ра
боты предприятий торгов
ли, общественного пита
ния, службы быта. Более 
половины из них выполнена. 

в конце рабочего дня он 
проверяет выполнение 
этих заданий.

Такой пример. Нужно 
было срочно изготовить 
балконные ограждения. 
Анатолий сначала до де
талей продумал,' как луч
ше организовать, распре
делить работу, а потом 
уже начал отдавать рас
поряжения. Заказ был 
выполнен в срок.

— Без нервотрепки ра
ботаем,— сделают вывод 
его товарищи по бригаде.

Но знать свое дело и 
быть за него ответствен
ным- — ■ это еще для 
бригадира не все. Надо 
уметь жить в коллективе. 
У Анатолия хлопот хва
тает. Приходится быть и 
снабженцем, и мастером. 
Кажется, не грех и сор
ваться.

— Такого не бывает. 
Анатолий У нас вежли
вый, уравновешенный,— 
разуверил меня электрик 
И. С. Зыков.

Может, не случайно 
скажут мне в бригаде: 
«Мы его как отца родно
го. любим»... И прозвучит 
это особенно доверитель
но из уст людей, кото
рым Анатолий в отцы-то 
никак не годится. Разве 
что в братья.

Анатолий работает в 
СУ-27 шестой год. Дваж
ды за это время завоевы
вал звание победителя 
социалистического со
ревнования.

Пусть не всегда еще 
все гладко выходит у мо
лодого бригадира. Глав
ное есть: честное отноше
ние к делу, желание вы
полнить его как можно 
лучше. А опыт придет.

Анатолий всегда счи
тал, что общественная ра
бота помогает его основ
ному делу. Когда я по
просила бывшего секрета
ря парторганизации
СУ-27 Н. И. Потапова
рассказать об Анатолии, 
начал он с уже известного 
нам определения: «Анато
лий — человек обяза-

Сорвали сроки выполне
ния наказов руководители 
производственного объеди
нения «Уралобувь», кото
рым поручено освещение 
улицы Мира, завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомола, 
каменно-щебеночного карь
ера, не оборудовавшие ав
тобусные остановки марш
рута № 27.

Медленно решаются во
просы по выполнению на
казе»- жителей микрорайо
на «Комсомольский». Вина 
за это ложится на строи
тельные организации, в том 
числе и на коллектив до
мостроительного комбина
та. Необходимо заниматься 
расширением торговой се
ти, строительством пункта 
медицинской помощи, по
ликлиники, стадиона, в этих 
делах требуется серьезная 
помощь исполкома город
ского Совета.

Особенно много жалоб, 
сказал депутат А. К. Ежов, 
поступает на отсутствие до
роги, плохое благоустрой
ство, перебои со снабже
нием водой. Решение этих 
вопросов поставлено под 
строгий . контроль депута
тов. Трест «Трансспец
строй» выполнил большой 
объем работ по строитель
ству дороги в микрорай-

тельный. Сказал — сде
лает».

— Три года он был 
профоргом бригады, сей
час заместитель секгюта- 
ря парторганизации. 
Столько лет мы бились 
над созданием в управле
нии наглядной агитации. 
С Анатолием мы заня
лись этим вплотную, и де
ла пошли на лад,—■ про
должает Н. И, Потапов.

В 1978 году Анатолия 
Плюснина приняли $ 
партию. А в прошлом го
ду молодой коммунист 
был избран депутатом
Кировского районного Со
вета.

Он состоит в комиссии 
по строительству. А здесь

он, домостроит е л ь н ы й 
комбинат более тщательно 
выполняет работы по бла
гоустройству территории у 
сданных объектов. Трест 
«Свердловскгр а ж д а н- 
строй» начал работы на ну
левом цикле будущего 
торгового центра. Законче
но строительство нового 
водовода, который позво
лит обеспечить водой все 
дома в достаточном коли
честве.

Важным направлением в 
работе Совета является 
развитие подсобных хо
зяйств промышленных 
предприятий. В этом плане 
много сделано объединени
ями «Уралтрансгаз»,
«Средуралмебель», Глав- 
средуралстроем. Они уже 
имеют свои подсобные хо
зяйства и продолжают их 
развивать. Однако этот 
положительный опыт слабо 
используется другими 
предприятиями, в том чис
ле и домостроительным 
комбинатом.

Реализация продовольст
венной программы тесно 
связана с дальнейшим раз
витием торговли и общест
венного питания. Но и 
здесь немало нерешенных 
вопросов: слаба материаль
но-техническая база, не 

поле деятельности у де
путата обширное. От дел 
больших — контроля ка
чества строительства но
вых объектов, до таких, 
казалось бы, маленьких, 
как своевременный ре
монт детской площадки.

Только Анатолий свои 
заботы на большие и ма
ленькие не делит. .Ведь 
главная задача народной 
власти — забота о чело
веке. А здесь не может 
быть дел второстепенной 
важности. Поэтому такие, 
вроде бы, неравноценные 
наказы избирателей, как 
следить за строительст
вом новой школы, по
мочь получить жилье и 
поднять дорогу, ..сделать 
подсыпку, чтобы не зато
пило дом по весне, как

хватает торговых площадей, 
особенно в новом микро
районе «Комсрмольский».

Вопросы здравоохране
ния, народного образова
ния, бытового обслужива
ния также находятся под 
постоянным вниманием 
райисполкома и депутатов'? 
Сегодня, например, в но
вой городской больнице 
№ 7 работают все отделе
ния, здесь ежедневно по
лучают .медицинскую по
мощь более 600 человек. 
Персонал больницы осваи
вает новую медицинскую 
аппаратуру, ведет монтаж 
лазерного устройства и те
левизионной аппаратуры. 
Отремонтирована стомато
логическая поликлиника и 
больница УПИ, детская зу
боврачебная поликлиника. 
Начат ремонт терапевтиче
ского корпуса городской 
больницы № 21. Важным 
объектом стало строитель
ство детской молочной 
кухни на улице Блюхера.

Работая над завершени
ем планов года, исполком, 
депутатские комиссии и 
группы уже сегодня при
нимают меры, чтобы в 
1982 году обеспечить вы
полнение жизненно важных 
для района социальных за
дач: построить в микрорай

обычно, для него одина
ково важны.

«Доверие людей надо 
оправдывать», — такс ; 
вывод сделал для себя 
Анатолий из своего, пусть 
еще небольшого, жизнен
ного опыта'. Так и стара
ется он поступать и у се
бя в бригаде, и на приеме 
избирателей.

Депутатскую работу ве
дет человек нами же на
деленный властью. Мы 
доверили Анатолию депу
татский мандат, а вместе 
с ним наши заботы, дела, 
судьбы.

Т. МАЛЬЦЕВА.
НА СНИМКЕ: депутат 

Кировского районного Со
вета А. Н. Плюснин. 
Фото В. КАЛИМАСОВА.

оне «Комсомольский» ав
тодорогу, трамвайную ли
нию, общественно - торго
вый центр, комбинат быто
вого обслуживания, кафе, 
школу, детский сад; закон
чить монтаж оборудования 
АТС-41, сделать к школе 
№ 37 и детской больнице 
№ 19 пристрои; закончить 
проектирование поликлини
ки и кинотеатра для микро
района «Комсомольский», 
газопровода, сетей водо
провода и канализации в 
поселках Шарташ и Изоп
лит.

Большой вклад в реше
ние проблем, стоящих пе
ред районом, вносят и 
трудящиеся нашего комби
ната, сказал депутат А. К. 
Ежов. Нынче, в год перехо
да на новую серию, кол
лектив твердо держит курс 
на выполнение задания по 
сдаче объектов не ниже 
уровня прошлого года.

В заключение депутат от
ветил на вопросы избира
телей, рассказал о перспек
тивах развития подсобного 
хозяйства комбината, объ
емах шефства над совхо
зом «Белореченский», о
мерах, направленных на 
дальнейшее улучшение ус
ловий труда и быта строи
телей. Избиратели одобри
ли деятельность депутата 
А. К. Ежова, пожелали ему 
дальнейшей плодотворной 
работы.

Л. МИТЧИНА.
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Товарищ! Сегодня пусковому комплексу нужны 

[ твоя инициатива, организованность, самоотвер-
____ ______________________________

женный труд!

Даешь первый дом МЖК в 1981 году!

* Выпуск пресс-центра оргкомитета МЖКГлазная задача дня:
пусковой комплекс

19 ноября в малом за
ле ДК строителей им. 
Горького прошло собра
ние актива МЖК. С док
ладом на собрании вы
ступил председатель орг
комитета МЖК Евгений 
Королев. Сегодня в зна
чительном сокращении 
мы публикуем его вы- 

' ступление.
® © •

Чем продиктована не
обходимость собрания ак- 

.2 тива именно сейчас? Тем, 
что ни контингент МЖК, 
ни бойцы, ни даже руко
водство стройотрядов не 
совсем понимают всей 
напряженности сегодняш
ней ситуации ,на пуско
вом комплексе' МЖК. Ес
ли полгода назад время 
на стройплощадке измеря
лось неделями, то сегод
ня успех или неуспех все
го дела определяется каж
дой рабочей сменой, каж
дым часом.

В чем же трудность 
; ситуации? А в. том, что 
в пусковой комплекс это
го года входит ряд круп
ных, жизненно важных 

в объектов и практически 
по всем' этим объектам 
из-за нечеткой организа
ции работ, мелких задер
жек и отдельных срывов 

4 мы имеем значительное 
- отставание от плановых 

графиков строительства.
Начнем с самого круп

ного объекта пускового 
комплекса — жилого до
ма № 1а. Коробка дома 
полностью готова. А вот 
его отделка широким 
фронтом практически еще 
не началась.

Во-первых, наступили 
холода, провести отделку 
дома без подачи в него 
тепла невозможно. Меж
ду тем, ввод теплотрассы 
■к дому «усилиями» суб
подрядчика — треста 
«Уралэнергострой», к со- 

4 жалению, срывается: ца 
сегодняшний день .трест; 
выполнил лишь 40 про
центов своих работ. Од- 

^ним из трудных объектов 
* остается для. нас тепло

пункт № 40, который бу
дет снабжать весь квар
тал МЖК теплом, горя
чей и холодной водой, 
осуществлять диспетче
ризацию электроснабже
ния и работы лифтов. Да
же строительные работы 
выполнены на теплопунк
те сейчас менее чем напо
ловину: не хватает стено
вых панелей. Но самый 

г больной вопрос здесь — 
поставка и монтаж обору
дования. Это одна из ос
новных задач субподряд
чика — производственно- 

*го объединения «Сантех- 
монтаж», который до сих 
пор ее не решил.

Во-вторых, могут воз
никнуть трудности с элек
троснабжением.

Трансформаторная под
станция была смонтиро
вана давно и долго стоя
ла неприкаянной. Бук
вально на днях мы о ней 
вспомнили и стали гото
вить ее к монтажу обору
дования, но, по оценкам 
оргкомитета, это можно 
будет сделать не ранее

25 ноября. Серьезно сдер
живает нас и неподготов
ленность линии электро
передачи на 10 кило
вольт: выполнено лишь 
30 процентов необходи
мых работ.

Отдел капитального 
строительства МЖК и 
штабы предприятий-доль
щиков в свое время 
упустили из виду вопрос 
поставки кабелей и про
водов для ведения элект
ромонтажа в доме № 1а, 
поэтому субподрядчик — 
управление «Уралэлектро- 
монтаж» — не сумел во
время развести электро
проводку и телефонную 
сеть в доме.

Нерадостное положе
ние складывается и на 
инженерных сетях. К ска
занному нужно добавить, 
что КМСО-3 взял допол
нительные обязательства 

•и выполнил на теплотрас
се часть работ за строите
лей «Уралэнергостроя». 
Однако работал он там 
малыми силами и в ре
зультате сделал значи
тельно меньше того, что 
мог бы.

Что касается водопро
вода, то один его уча
сток — отвод от водо
провода по ул. Малыше
ва — сейчас практически 
готов. Однако его воды 
не хватает даже для нор
мального обеспечения пер
вого дома, а строительст
во главного водовода от 
ул. Сыромолотова вот 
уже около месяца нахо
дится в «замороженном» 
состоянии. Никак мы не 
можем выкопать остав
шийся перешеек длиной 
25 метров. Сам же тру
бопровод на этом участке 
можно смонтировать за 
неделю.

Работа встала из-за по
ломки экскаваторов. Их 
ремонт организован край
не плохо: с некоторых 
пор это дело стало исклю
чительно занятием ребят 
из механизированного от
ряда. Брались было шта
бы предприятий - доль
щиков помогать мехотря- 
ду, но инициатива заглох
ла.

Одна из важных пози
ций в работах на пуско
вом комплексе — благоус
тройство территории вок
руг дома № 1а. Надо вы
полнить максимум работ 
до крецких морозов, ког
да с грунтом уже ниче
го нельзя будет сделать.

Наконец, последнее, о 
чем нужно сказать, — 
это организация ночных 
дежурств на стройпло
щадке для охраны мате
риальных ценностей.

Как показали проверки 
оргкомитета, дежурные 
пока со своими обязанно
стями справляются не 
полностью: есть факты 
невыходов на дежурство и 
плохой его организации.

Таковы основные зада
чи бойцов МЖК по пу
сковому комплексу, кото
рые нужно решить до 1 
января 1982 года. Что же 
для этого необходимо?

Безукоризненная орга
низация работ на всех

объектах пускового ком
плекса. На мой взгляд, в 
соответствии с решени
ем партийного комитета 
ДСК генподрядчику по 
пусковому комплексу, — 
строительному управле
нию № 1 — необходимо 
обратить самое серьезное 
внимание на координа
цию работы всех субпод
рядчиков, нацелив их на 
безусловное выполнение 
необходимых работ по 
пусковому комплексу.

От руководства треста 
«Уралэнергострой» необ
ходимы неотложные ор
ганизационные меры по 
резкому форсированию 
работ на теплотрассе с 
тем, чтобы сдать ее в пер
вых числах декабря это
го года. Энергостроевцы 
должны понять, что их 
работы на теплотрассе яв
ляются определяющими 
для пускового комплекса.

Руководству объедине
ния «Сантехмонтаж» не
обходимо в кратчайшие 
сроки организовать по
ставку недостающего обо
рудования для теплопунк
та № 40 и его монтаж.

Штабу стройки, отделу 
капитального строитель- 
сва МЖК совместно со 
штабами предприятий-
Дольщиков нужно с мак
симальной оперативно
стью организовать постав
ку па стройплощадку не
обходимых кабелей и* про- . 
водов, а управлению 
«Уралэлектромонтаж» — 
организовать ускоренный 
монтаж электрических и 
телефонных сетей в доме.

Штабам предприятий 
необходимо организовать 
срочное изготовление де
талей для ремонта экска
ваторов и впредь опера
тивно решать все вопро
сы по ремонту техники.

Штаб стройки должен 
постоянно держать в поле 
зрения такие жизненно 
важные позиции пусково- . 
го комплекса, как элек
троснабжение (ЛЭП-10, 
трансформаторная под
станция), водопровод 
(участок от ул. Сыромо
лотова), отделка дома 
№ 1а (оперативная коор
динация работ отрядов, 
эффективная организация 
субботников), теплопункт 
№ 40 (окончание строи
тельства, монтаж обору
дования), благоустройст
во.

Мы стоим перед фак
том, что для своевремен
ного выполнения всей 
программы работ по пу
сковому комплексу необ
ходимо привлечь к рабо
те на стройплощадке до
полнительное количество 
людей и техники. По 
предварительным расче
там оргкомитета для вы
полнения в срок только 
отделки первого дома не
обходима трехсменная ра
бота не менее 120 чело
век. А на деле? В первом 
доме работает чуть боль
ше 30 человек.

Где взять ресурсы? В 
первую очередь нужно 
грамотно организовать 
работу стройотрядов, ко
торые сегодня трудятся 

на площадке. Штабу 
стройки совместно с ко
мандирами и комиссара
ми всех отрядов надо 
энергично искоренять ма
лейшие простои отрядов 
из-за неподготовленности 
фронтов работ. К сожале
нию, в отрядах еще быту
ет мнение, что все фрон
ты работ должны гото
виться для них штабом 
стройки. Это. в корне не
верная, потребительская 
позиция. Работы по пу
сковому комплексу сей
час настолько велики, что 
лишь четкой согласован
ностью действий между 
отрядами, штабом строй
ки, штабами предприятий, 
оргкомитетом, всеобщей 
инициативой и взаимовы
ручкой отрядов на строй
площадке можно решить 

..стоящие перед нами зада
чи.

Нужно сказать, что все 
перечисленные проблемы 
пускового комплекса, ко
торые сегодня стоят 
очень остро, возникли не 
в одночасье, не вдруг. К 
примеру, оргкомитет 
трижды добивался от оу- 
ководства треста «Урал.' 
энергострой» решений о 
вводе теплотрассы в но
ябре 1981 года и трижды 
энергетики срывали сро
ки.

В создавшихся труд
ных условиях оргкомитет 
МЖК прикладывает боль
шие усилия для реорга
низации сложившейся 

В эти дни, в эти часы 
на первом доме МЖК 
идут отделочные работы, 
но молодежь смотрит в 
будущее. В конце октяб
ря состоялась закладка 
второго объекта МЖК — 
дома № 43. На снимках, 
сделанных В. Калимасо- 
вым («Свердловский 
строитель»), памятные 
моменты. Недалек и тот 
день, когда эти снимки с 
митинга в ходе торжест
венной закладки первого 
блока будут историей 

МЖК.

структуры управления 
строительством пусково
го комплекса, введения в 
нее дополнительных зве
ньев, способных опера
тивно и квалифицирован
но принимать решения.

С этой целью сформи
рован и начал работу 
•штаб пускового комплек
са, в который помимо сот
рудников штаба стройки 
входят заместители ди
ректоров предприятий- 
дольщиков. Таким обра
зом, предприятия-дольщи
ки активно подключаются 
к решению злободневных 
задач стройплощадки, 
имеют возможность one 
ративно реагировать на 
потребность стройки в 
специалистах, технике, 
материалах, запчастях.

Задачи пускового ком
плекса этого года труд
ны. Но не безнадежны. 
Впереди ■— месяц напря
женной работы. И орг
комитету,. штабу пусково
го комплекса, отрядам, 
будущим жильцам дома, 
всему контингенту МЖК 
нужно приложить все си
лы, чтобы сделать каж
дый трудовой день реаль
ным шагом к достиже
нию поставленной цели- 
сдаче пускового комплек
са в этом году.

Е. КОРОЛЕВ, 
председатель 

оргкомитета МЖК.

В контакте
с ДСК

На стройплощадке 
МЖК ведутся работы по 
отделке дома № 1а: на 
третьем подъезде уста
новлен один тепловой 
калорифер, ведется уста
новка нескольких электро
калориферов для времен
ного обогрева дома.

Бойцы КМСО-7 ведут 
отделку на обогреваемых 
участках дома.

Дом № 1а на сегодня 
полностью укомплекто
ван проводами и кабеля
ми. Управление «Урал
электромонтаж» присту
пает к прокладке в доме 
электрических и телефон
ных сетей сразу же пос
ле решения задачи вре
менного обогрева дома.

КМСО-4 ведет монтаж 
дома № 1в — смонтиро
ван 1-й этаж одной блок- 
секции.

СУ-2О ДСК монтирует 
стеновые панели на теп
лопункте № 40.

Бойцы механизирован
ного отряда, используя 
гидравлический экскава
тор, начали благоустрой
ство территории вокруг 
дома № 1а.

А. ДРУЖИН.
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* Это интересно

Центральное телевидение
показывает строителей

Наконец-то, последняя 
передача «А ну-ка, де
вушки!» Центрального
телевидения была по
священа строителям. 
Миллионы телезрителей 
в прошедшую пятницу. 
познакомились с оче
редной пятеркой инте
ресных девушек: маля
ром из • потомственной 
семьи строителей На
тальей Шароновой, цек- 
ловщицей Ольгой Рыба
ковой, каменщицей, так
же из семьи потомст
венных строителей, Ири
ной Цвей, бетонщицей 
Мариной Боковой и шту
катуром из семьи строи
телей Светланой Анти
повой.

Но это в прошлом. 
Сегодня все они студен
ты МИСИ (Московского 
инженерно - строитель
ного института им. В. В. 
Куйбышева), а в буду
щем — молодые специа
листы.

Девушки, пропаганди
руя профессию строите
ля, показали, что они не 
только знают архитекту
ру, проектирование, жи

* Заочный университет здоровья

КУРИТЬ-ЭТО
Мы возвращаемся к «на

вязшей в зубах» теме — о 
вреде курения.

Каждый из нас встречал
ся с цинизмом, идущим 
не от жестокости, нет! — 
от невежества: «А что 
здесь плохого?... Иногда 
ведь так необходимо раз
веяться. Бросить не могу 
и не хочу: сигарета успо
каивает нервы... Ничего 
страшного — многие жен
щины курят и имеют здо
ровых детей».

Действительно ли так уж 
«ничего страшного»? И до 
нас жили и курили, и пос
ле нас... А вот о том, что 
мы оставим после нас, и 
стоит поговорить особо.

Да, человек «поразитель
но живуч»: что для него 
какая-то капля никотина, 
когда ему — и полтора ки
лограмма этого самого 
«добра» нипочем! Подсчи
тано, что если курильщик 
выкуривает в среднем по 
пачке в день, то за три
дцать лет он умудряется 
прогнать через свои лег
кие дым от ста шестидеся
ти килограммов табака, а в 
них одного только никотина 
одна тысяча пятьсот грам
мов!

Разрушения происходят 
не только внутри челове
ка. Страдает и его внеш
ний вид. «Черты лица за
остряются, кожа теряет 
здоровый вид, становится 
бледной, с желтым оттен
ком. Во всем мире изве
стно такое выражение: «ни
котиновое лицо». — След
ствие курения — прежде
временное старение тка
ней лица: никотин вызыва
ет спазмы мельчайших со
судов — капилляров, а это, 
в свою очередь, приводит к 
нарушению питания мышц... 
Сначала никотин расширя
ет сосуды мозга, но затем 
наступает их сужение, а у 
заядлых курильщиков — 
отвердение. Это приво
дит к кислородному голо
данию мозга... Табачный 
дым отрицательно действу- 

лищное строительство, 
но и прекрасно знакомы 
с киноискусством, музы
кой и танцами.

Хорошо, что к работе 
в жюри (приемочной ко
миссии) телевидение 
привлекло заслуженного 
архитектора А. С. Об
разцова, проректора, 
профессора МИСИ И. В. 
Прозорова и бригадира 
комплексной строитель
ной бригады, Героя Со
циалистического Труда, 
делегата XXVI съезда 
КПСС А. М. Суровцева.

Кстати, эта передача 
будет повторена в пред
стоящее воскресенье 
(29 ноября, 16.30) и те, 
кто не посмотрел, мо
гут увидеть ее. Инте
ресны и данные, сооб
щенные в ходе переда
чи: в строительстве тру
дится 12 миллионов че
ловек; строительные 
специальности можно 
получить в 1700 учили
щах и техникумах, в 100 
высших учебных заве
дениях; ежегодно в от
расль приходит 0,5 мил
лиона молодых специа
листов.

НЕ МОДНО!
ет не только на красоту 
женщин, но и чувствитель
ную гормональную систе
му...

Вот мы и вернулись 
вновь от обобщенного об
раза «курилки» к облику 
курящей женщины. Но бог 
с ней, с красотой и моло
достью, — каждый вправе 
жертвовать чем-то глубоко 
личным, добиваясь, скажем, 
«эмансипации» или призна
ния «интеллекта», «незави
симого положения» среди 
сверстниц и тому подоб
ное.

|Вновь перейдем к фак
там, к исследованиям и 
суждениям специалистов. 
«Каждая выкуренная сига
рета увеличивает уровень 
поступающего к плоду кор- 
боксигемоглобина на
10 процентов и соответст
венно уменьшает количест
во доставляемого к нему 
кислорода...» — это я взял 
из монографии («Влияние | 
вредных факторов на | 
плод»), с автором которой, | 
заместителем директора по ; 
науке ВНИИ акушерства и ; 
гинекологии, доктором ме
динских наук, профессором 
А. П. Кирющенковым мне ; 
неоднократно доводилось 1 
беседовать.

— Дело в том, — пояс- : 
няет Александр Прокофье
вич, — что функционально 
печень ребенка, вернее, 
печень плода, находящего- , 
ся в утробе матери, еще * 
не сформирована, «не соз- ■ 
рела»: она не может справ
ляться с токсическими про
дуктами, не разрушает их, 
и в итоге организм ребенка 
«работает» как аккумуля
тор ядов, которые так 
щедро «поставляет» ему 
курящая мать.

Мертворождения, умст
венная и физическая отста
лость, недоразвитие орга
нов (сердце, мозг, печень, 
кроветворная система, лег
кие), уродство, преждевре
менные появления на 
свет — плата за «ничего 
страшного». В. ПОПОВКИН.

г

ЛЮБИМЫЙ ДНСКИЙ САД
Письмо, которое напи

сали в редакцию вете
ран войны и труда, быв
ший работник автобазы 
№ 1 пенсионер И. И. Че- 
ремных и семья Дворни
ковых, не отличалось 
многословием: они про
сили поблагодарить кол
лектив детского комби
ната № 516 за чуткое 
отношение к детям, за 
доброту и ласку, кото
рые они ежедневно да
рят ребятишкам.

День, еще не вступил в 
свои права, но давно уже 
ярко светят ца все четы
ре стороны окна дет
ского комбината. Папы и 
мамы ведут и несут сво
их сонных ребятишек в 
этот дом, чтобы на весь 
день поручить их забо
там коллектива комби
ната.

«Трудовой» день вос
питанников начинается с 
утренней зарядки. Обыч- 
цо летом музыкальный 
работник Елена Никола
евна Мясникова берет в 
руки аккордеон, и под 
веселые, ритмичные 
звуки популярной песен
ки прямо на площадке 
Начинается разминка.
Выполнение упражне
ний доставляет ребятам 
удовольствие, ведь это 
так похоже на игру.

У Елены Николаевны 
большой стаж работы, 
специальное музыкаль
ное образование. К ней 
часто направляют на 
практику девушек из му
зыкального училища. В

28 ноября. Для молодежи района — дискотека.

этом комбинате все дети 
любят петь, ведь они ре
гулярно занимаются этим 
со второго года жизни.

После зарядки остатки 
сид у ребятишек как ру
кой сняло. Все быстро 
расходятся по группам, 
охотно раздеваются, мо
ют руки. А из кухни уже 
доносятся ароматные за
пахи. Екатерина Василь
евна Гужавина и Зина
ида Ивановна Плотнико
ва хорошо изучили за
просы ребятишек и каж
дый день готовят для них 
что-нибудь особенно
вкусненькое. Достаточ
но посмотреть ца чистые 
тарелки после завтрака 
или обеда, как станет яс
но: повара и сегодня уго
дили ребятам, покорми
ли на славу.

Впрочем, в составле
нии меню принимает ак
тивное участие меди
цинский работник Та
мара Александровна Бог
данова. Тщательнейшим 
образом следит она, 
чтобы и в кладовой у 
завхоза, и на столе у 
ребят всегда были бога
тые витаминами овощи, 
фрукты, питательные 
мясные и молочные блю
да. С огорчением говори
ла она мне, что при по
ступлении в комбинат 
очень многий дети отка
зывались есть овощи, не 
были приучены к этой 
пище дома. Но настойчи
вость врача и поваров, 
умелое приготовление 
блюд вскоре побеждали

30 ноября. Для работников ЖКК — общественно - политические чтения «Планы партии — планы народа». Тема: «Международное положение». Читает кандидат философских наук Г. В. Москалев.Начало в 8 часов.
1 декабря. Для молодежи общежития № 1 — радиофакультет «От съез

детский консерватизм в 
питании, и через два-три 
месяца морковную запе
канку ели так же охотно, 
как и манную кашу.

Наконец, наступило 
время занятий. Воспи
татели раскладывают на
глядные пособия или ка
рандаши, краски, ножни
цы, клей, — кому что 
сегодня понадобится.

Самые серьезные за
нятия проходят, конечно, 
в подготовительной груп
пе. Воспитатель На
талья Валериановна По- 
ловникова прежде рабо- 
ботала учителем млад
ших классов, она хоро
шо значит требования, 
предъявляемые к перво
классникам и серьезно 
готовит «подготовишек» 
к школе. Лаской, внима
нием к каждому ребенку 
она добивается очень хо
роших результатов.

С пятилетками зани
мается Галина Ильи
нична Ужегова. Она уже 
выпустила в школу одну 
группу. Почти все ребята 
поступили в школу 
№ 143. Учителя отмеча
ют хорошую Подготовку 
воспитанников этого ком
бината. И дети не забы
вают своих первых вос
питателей. Недавно не
которых из них приняли 
в октябрята. Конечно, 
своей радостью они по
делились с теми, кто дал 
им первые понятия о Ро
дине, дружбе, долге.

Что касается Галины 
Ильиничны, то она счи
тает, что профессия вос
питателя — ее настоя
щее призвание. И сво
ему делу она отдает все 
вдохновение.

Охотно советуются 
родители и с воспитате
лем Ниной Александ
ровной Метелевой. В 
детском комбинате она 
работает чуть больше го
да, но уже зарекомендо
вала себя как доброже
лательный и ответствен
ный человек.

Больше всего хлопот у 
воспитателей, конечно, в 
ясельных и младших 
группах. Чего стоит, на
пример, одеть малышей 
для прогулки. Не случай
но в некоторых детских 
садах детей ясельного 
возраста зимой вообще

да к съезду». Тема: «XXVI -съезд о формиле» вании эстетической культуры советских людей».Начало в 19 часов.
В этот же день для строителей СУ-1 — общественно - политические чтения «Планы партии—• планы народа».Для молодежи общежития № 2 — клуб .люби

не выводят гулять. Одна
ко воспитатель Татьяна 
Валентиновна Шрамко и 
няня Надежда Сергеевна 
Ильина не считаются ни 
с какими трудностями, 
потому что знают: чем 
больше дети бывают на 
воздухе, тем меньше они 
болеют, значит, меньше 
больничных будет у мам- 
строктелей, чей труд 
Так нужен коллективу 
ДСК.

Вряд ли бы педагоги
ческий коллектив дет
ского комбината сумел 
добиться значительных 
результатов по воспита
нию и обучению детей, 
если бы не действенная 
помощь своеобразного 
«начальника штаба» — 
методиста Александры 
Николаевны Коробейни
ковой. Специалист с 
высшим образованием и 
двадцатилетиям стажем 
работы, она сумела со
здать лучший в районе 
методический кабинет, 
где есть все необходи
мые пособия, прекрасно 
подобранная литерату
ра. Но еще об од
ном человеке необходи
мо сказать в заключе
ние — о заведующей 
Людмиле Николаевне 
Моровой. Комбинат — 
это ее детище. Возгла
вив его с самого начала, 
она тщательно подобрала 
и продолжает подбирать 
кадры, обращая внима
ние не только на профес
сиональные навыки ра
ботников, цо и учитывая 
характер, воспитание — 
все, что в совокупности 
составляет! психологиче
ский микроклимат кол
лектива. Благодаря 
Л. Н. Моровой здесь 
хорошо работается 
взрослым, — значит, хо
рошо и детям, которые 
совершенно искренне го
ворят по утрам мамам: 
«Пойдем в мой любимый 
детский сад».

В. КАЛИМАСОВ, 
студент факультета 

журналистики УрГУ.

НА СНИМКАХ: (ввер
ху) хорошо на прогулке: 
мы из 516!; (внизу) мно
го забот у воспитателя 
ясельной группы Т. В. 
Шрамко.

Фото автора.
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